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В ответ на доклады председателей 

трёх комитетов Постсовета 

 

Госпожа Председатель, 

Внимательно выслушали выступления председателей трёх комитетов. 

Тягостная картина. К сожалению, в очередной раз приходится признать, что 

работа этих вспомогательных органов Постоянного совета по прежнему 

далека от реализации задач ОБСЕ как многопрофильной организации. 

Рассмотрим более подробно каждое из направлений. 

1. Принимаем к сведению доклад постпреда Словакии о деятельности 

Комитета по безопасности. 

Вынуждены констатировать, что некогда конструктивная работа 

Комитета по целому перечню вопросов, представляющих прямую угрозу 

безопасности для всей зоны ответственности ОБСЕ, подверглась тотальной 

политизации, а фокус предметных дискуссий полностью размыт в угоду 

политически ангажированным односторонним подходам отдельных стран. 

Глобальные вызовы безопасности, в первую очередь международный 

терроризм и торговля наркотиками, на фоне кризиса межгосударственного 

доверия и практического международного сотрудничества, к сожалению, и 

вовсе не нашли отражения в работе Комитета. Одновременно 

председательство предпринимало попытки привнести в деятельность этого 
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вспомогательного органа вопросы за пределами его мандата, касающиеся 

больше работы гуманитарного направления ОБСЕ, ФСОБ либо вовсе 

неконсенсусные темы. Отмечаем и явный географический дисбаланс при 

подборе основных докладчиков для заседаний Комитета - по каждому вопросу 

выступали преимущественно представители Украины и англосаксонских 

стран. В конечном счете в значительной степени пострадало субстантивное 

наполнение заседаний.  

Также хотели бы отдельно подчеркнуть, что волюнтаристское решение 

по целенаправленному выхолащиванию программы работы Организации по 

вопросам противодействия транснациональным угрозам, в частности, отмена 

традиционных конференций под эгидой ОБСЕ по антитеррору, борьбе с 

наркотиками, погранбезопасности и полицейскому сотрудничеству 

полностью лежит на мальтийском председательстве. Мы всегда выступали и 

будем выступать за предметный и профессиональный диалог по этим 

сверхактуальным сюжетам, к слову, подтверждены целым рядом 

министерских решений. 

Госпожа Председатель, 

2.  Отмечаем определенные подвижки, достигнутые за время 

пребывания Австрии во главе Экономико-экологического комитета, в вопросе 

«разморозки» деятельности второй «корзины» ОБСЕ - к нашему глубокому 

сожалению, так и не избавившейся от чрезмерной политизации и 

«зацикленности» на одном страновом сюжете. Это постоянно отравляло 

атмосферу на тематических заседаниях этого вспомогательного органа 

Постсовета, мешая конструктивному диалогу и предметным дискуссиям. 

Программа работы комитета традиционно была весьма насыщенной. 

Отмечаем заседания по темам использования цифровых технологий в 

противодействии коррупции и отмыванию денег, уменьшения опасности 

бедствий, укрепления взаимосвязанности, преодоления разрывов в области 

цифровых навыков в отношении молодежи и женщин. Вместе с тем, как 
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показали последние события, «оттепель» в экономико-экологическом 

измерении оказалась весьма краткосрочной и неустойчивой. 

Россия, поддержав консенсусное проведение 31-го Экономфорума, 

исходила из необходимости обсуждения на данном мероприятии 

действительно актуальных и интересующих всех вопросов - повышения 

эффективности цифровой трансформации экономики, снижения негативного 

воздействия на окружающую среду, совершенствования надлежащего 

управления и борьбы с коррупцией. К сожалению, в целом профессиональный 

характер дискуссий на Форуме был полностью нивелирован в результате 

попыток ряда делегаций сфокусировать его работу - безотносительно от 

рассматриваемых вопросов - на антироссийской риторике и пропаганде. 

Дополнительным негативным моментом стал отказ чешской стороны в выдаче 

виз в Москве на заключительное заседание Форума в Праге всем 

представителям российской делегации. 

Продолжим и в будущем продвигать наши приоритеты, предлагая 

сосредоточиться на менее политизированных вопросах таких, как 

проблематика укрепления торговой и транспортной взаимосвязанности, 

развития транспортных коридоров, упрощения таможенных и пограничных 

процедур. Для стран-участниц, ориентирующихся на внедрение 

возобновляемых источников энергии и низкоэмиссионных технологий, было 

бы полезно ознакомиться с возникающими в процессе ускоренного 

энергетического перехода рисками. Это позволит избежать повторения уже 

допущенных в ряде стран ошибок.  

Как всегда, рассчитываем на экспертную поддержку со стороны 

Экономкоординатора ОБСЕ Посла Б.А.Джусупова. Желаем казахстанским 

коллегам успехов в работе во главе Экономико-экологического комитета. Вы 

всегда можете рассчитывать на нашу поддержку. 

Госпожа председатель 

3. Деятельность гуманитарного комитета и «третья корзина» в целом 

продолжают оставаться в глубоком кризисе. Этому способствует фанатичная 



4 

одержимость ирландского председательства профильного Комитета 

антироссийскими нарративами и зацикленность на муссировании заезженных 

обвинений в адрес нашей страны в контексте СВО на Украине. Неприемлемым 

является проведения так называемых ad hoc встреч для презентации 

антироссийских опусов БДИПЧ о якобы нарушениях норм МГП и 

международного права в области прав человека. Это делается в ущерб 

обсуждению других актуальных тем, среди которых рост религиозной 

нетерпимости, усиление расизма и расовой дискриминации, нарушения 

языковых и образовательных прав национальных меньшинств и этнических 

групп. 

Разочарованы, что мальтийское Действующее председательство не 

только не повлияло на выправление ситуации, но и внесло свой вклад в 

дальнейшее разложение гуманитарного измерения, проведя неконсенсусную 

«сходку» в Варшаве взамен ежегодного Обзорного совещания ОБСЕ в области 

человеческого измерения. Таким образом, с подачи недобросовестных 

председательств в этом важнейшем измерении запущены тупиковые и 

деструктивные процессы, обратить которые вспять будет предельно сложно.  

Госпожа Председатель, 

В заключение кратко прокомментируем работу всех трёх комитетов. Мы 

уже неоднократно отмечали, что эти структуры подвергаются чрезмерной 

политизации на основе подходов ряда стран, навязывающих антироссийскую 

повестку дня. Это не позволяет всем государствам-участникам предметно 

обсуждать и решать широкий спектр вопросов безопасности в трёх 

измерениях ОБСЕ. 

Напоминаем, что координация работы комитетов и её фокусирование на 

актуальных вызовах всего пространства ОБСЕ – прямая обязанность 

Действующего председательства. Настоятельно призываем финских коллег, 

заступающих на «вахту» в следующем году, а также обновленный состав 

председателей трёх комитетов ответственно подойти к формированию 
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сбалансированной программы работы с учётом потребностей всех без 

исключения государств-участников, а не только части из них. 

Благодарю за внимание 


